
定例教育委員会（9月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 5年 9月 12日（火） 

開会 15時 15分 閉会 16時 35分 

 

○開催場所  直方市役所 5階第 503,504会議室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学校教育課長 石松 敏幸 

学校教育課管理主事 林 教司 

 

こども育成課長 加藤 陽子 

文化・スポーツ推進課長 長田 正志 

教育総務課長 松本 直生 

 

 

 

４．教育長の報告 

① 令和 5年度福岡県市町村教育委員会連絡協議会第１回役員会、 

福岡県市町村教育委員会教育長研修会（田川市）〈8月 17日〉 

教育長が今年度の理事を担当、県への要望内容審議 

② 直方市小中学校管理職研修会〈8月 21日〉 

直方市スクールソーシャルワーカーによる講演 

③ 教育研究所２年次研究員発表会〈8月 23日〉 

２年目の研究員（２名）が修了 

④ ユメミルコドモネアカデミー修了式〈8月 27日〉 

５回目の実施、ゲーム音楽をＰＣで作曲 

⑤ 福岡県知事といきいきトーク 〈8月 28日〉 

「歳時館→アドバンテック（株）→ここっちゃ」と移動し、市民との意見交換会

等を実施 

 



⑥ ９月定例校長会議〈9月 1日〉 

⑦ 直方市徹底反復学習研修会（植木小）〈9月 4日〉 

３年目の実施、岡垣町教諭による指導 

⑧ 北九州教育事務所訪問（直方東小）〈9月 5日〉 

⑨ 保幼小中高連携推進協議会第２回運営委員会〈9月 6日〉 

⑩ 福岡県部活動改革協議会（福岡県庁）〈9月 6日〉 

令和７年度を目処に土日祝の部活動を各地域へ移行することを目指す方針（別の

意見もあり） 

 

  



５．議題及び議事の大要 

 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 14号 ９月補正予算について 
可決 

各 課 ※詳細は資料を参照 
 

篠田委員 落雷に関する補正予算が多いようですが、保険の適用はどのようになって

いますでしょうか。 

教育長  その回答だけでなく避雷針の説明もお願いします。 

松本課長 修繕費用の一部については市で加入した保険を適用することとしていま

すが、学校の放送設備は耐用年数を過ぎているため、被害額に対してかな

り少ない額しか保険で対応できませんでした。災害の支援に関する国の予

算が設定されており、それで被害額の多くを負担できるよう交付金と併せ

て補填されることになります。補正予算においては想定される最大の被害

額で算出していますが、修繕が進み次第で精査ができると思われます。 

今後の対策として避雷針を設置することを検討しました。建築基準法に

よると２０ｍ超の建物には設置義務があります。避雷針の一本あたりの

設置費用は、重さ約１００ｋｇ以上ある避雷針を設置する土台が必要と

なる等で高額になるだけでなく、避雷針から６０度以内の範囲が避難で

きる設計のため避雷針１本では落雷から避難できる範囲が限られており、

校舎等の建物一棟あたり複数本必要になると想定されるため、より高額

な費用となることが見込まれます。 

また、雷は確実に避雷針に落ちる訳ではなく、避雷針が必ずしも安全とは

言い切れません。そして、雷は水道管やその他管路等の金属を通ることも

あるため、対処方法を決めることが難しいという問題もあります。 

よって、まず、取り組める対策として、雷が鳴ったら避難することやコン

セントを抜くことで雷を遮断すること等の対処が選択肢として挙げられ

ます。 

教育長  調べてみると設置費用がかなり高額になることが分かりました。直方市周

辺の学校に避雷針が設置された事例を調べてみました。北九州市若松区の

二島小、田川市の新設した学校のみで、避雷針の設置は簡単ではないこと

を認識した次第です。 

 
 

議案第 15号 令和４年度歳出決算（教育委員会所管分）について 
可決 

各 課 ※詳細は資料を参照 
 

 



〇協議事項 

 なし 

 

 

○報告事項 

［報告第 23号］直方市保育所等子どもの安心・安全対策支援費補助金交付要綱 

【こども育成課】 

 国からの内容に基づき要綱を整備 

・送迎バスの安全装置の整備（ほぼ導入済） 

 ・ＩＣＴを活用した子供の見守り（検討中） 

 ・登園管理システム（検討中） 

※詳細は資料を参照 

 

［報告第 24号］直方市給食副食費無償化補助事業実施要綱【こども育成課】 

 ・コロナ対策交付金の活用（副食費の９月から３月までの無償化） 

  ※詳細は資料を参照 

 

 

○その他 

●１０月行事について 

  

 ●東蓮寺藩誕生４００年記念事業について 

 中野委員 昇り旗の掲出はいつからでしょうか。 

 長田課長 プレイベントが１０月から始まるのでそれに間に合うように掲出しま

す。具体的な日は未定です。 

 

●会議録署名委員の指名について 

 阿部委員を指名 

 

  



６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           阿部 英子 

 


